
COMMISSION D’ARBITRAGE 
 

REUNION DU VENDREDI 10 AOUT 2018 
 

PV N° 1 
 

Présents : MM. BERNARD, BERTHELET, CHANUDET, CHAPUT, DEFRENEIX, MONDON R., OVAN, 

RAIX, VILLATTE, WAILLIEZ. 

 

Excusés : MM. BEAUGE, COLLIN, DUCLOSSON, LEYNIAT, MONDON Th., SUERINCK.  

 

* ADOPTION D’UN PROCES-VERBAL 

 Le procès-verbal n° 4 de la réunion du 23 avril dernier est adopté à l’unanimité des Membres 

présents. 

 

INFORMATIONS DU PRESIDENT 

 

* STAGE EN INTERNAT 

  

Un stage de formation initiale d’arbitres sera prochainement organisé à Guéret sur le site de l’IRFJS 

lors du week-end des 9, 10 et 11 novembre 2018. 

Les Membres de la Commission apporteront leur aide au bon déroulement de cette formation pour 

laquelle quelques creusois se sont déjà inscrits. 

 

Une nouveauté pour les nouveaux arbitres, les demandes de licence sont désormais 

préenregistrées sur Footclubs, ce qui permet de simplifier les démarches afin que l’arbitre puisse entamer 

ses fonctions la semaine suivant le stage. 

 

* DEBUT DE SAISON 

  

La Commission rappelle que les dossiers d’arbitres doivent être renvoyés complets au District avant 

le 31 août 2018. 

A ce jour, une vingtaine d’arbitres ont déjà repris leurs licences. 

 

Le stage de rentrée des arbitres de Ligue est prévu le 25 août 2018. 

Les tests physiques pour les arbitres régionaux seront programmés dans les Districts le 13 

septembre 2018. 

 

Le test physique des arbitres D1 est programmé le 2 septembre 2018 à 9 heures 30 sur le terrain 

synthétique de Guéret. 

Le rendez-vous est fixé au District. 

Un courrier expliquant les modalités du test physique va être envoyé aux arbitres de Division 1 

prochainement. 

La réunion de début de saison aura lieu après ce test, à 10 heures 30 au Siège du District à Guéret. 

 

Deux formations pour l’utilisation du carton blanc à destination des arbitres sont programmées au 

Siège du District de Football de la Creuse le vendredi 31 août 2018 de 19 heures à 20 heures et le samedi 

1er septembre 2018 de 10 heures à 11 heures. 

Les arbitres non formés à cet outil sont attendus à ces séances de formation. 

S’ils le souhaitent, ils peuvent assister aux deux séances de formation. 

 

 



* REGLEMENT 

  

Un rappel règlementaire va être communiqué via le site internet du District et les réseaux sociaux en 

ce qui concerne les premiers tours à venir de Coupe de France, avec l’instauration du 4ème remplacement 

pour les prolongations, et l’interdiction du carton blanc pour cette compétition fédérale. 

 

Un questionnaire va prochainement être envoyé aux clubs de Division 1 pour savoir s’ils seraient 

favorables ou non à l’instauration de trois officiels dans cette Division à compter de janvier 2019. 

 

Tous les clubs ont été prévenus de la mise en place du carton blanc pour les Championnats 

départementaux lors d’une animation proposée par David WAILLIEZ à l’occasion de l’Assemblée Générale 

de fin de saison du District. 

Rappel : celui-ci n’est pas applicable en Coupe de France et en Coupe Gambardella. 

 

La Commission souhaite former des accompagnateurs d’arbitres pour la saison à venir (qui ne 

seront pas observateurs mais bien accompagnateurs) et va faire parvenir des fiches de poste sur le site du 

District prochainement. 

Toute bonne volonté est acceptée, il n’est pas nécessaire d’être ou d’avoir été arbitre pour tenir ce 

rôle. 

Chaque candidature sera étudiée par la Commission. 

 

* JEUNES ARBITRES 

  

Une nouvelle fois, la Commission déplore le peu de jeunes arbitres. 

La crise des vocations chez les jeunes touche tous les Districts et, une nouvelle fois, il va être 

demandé aux arbitres Seniors de venir donner un coup de main sur les matchs des compétitions jeunes. 

L’aspect le plus difficile avec ces jeunes arbitres, après les avoir trouvé, est de les fidéliser. 

La Commission va étudier des pistes cette saison pour endiguer ce problème. 

 

INFORMATIONS UNAF 

  

Un tournoi a été organisé par l’UNAF le 8 juillet dernier auquel ont participé une équipe de 

féminines, une équipe d’éducateurs, une équipe d’arbitres, une équipe de pompiers et l’équipe locale de St 

Agnant de Versillat. 

L’UNAF remercie très chaleureusement le club local pour son excellent accueil. 

L’évènement a été une belle réussite malgré le peu d’arbitres présents à cause de la fin de saison et 

des vacances. 

L’UNAF compte reconduire ce tournoi dès l’année prochaine à Chambon-sur-Voueize. 

Le Président du District Philippe LAFRIQUE et le Président de l’UNAF Régionale Dominique 

CASSAGNEAU étaient présents lors de ce tournoi et la Commission les en remercie. 

 

Un tournoi de jeunes est prévu en octobre. 

Pour l’instant, aucune équipe de la Ligue de Football Nouvelle Aquitaine n’est inscrite. 

L’UNAF espère un financement afin d’emmener au moins une équipe. 

 

Des coupe-vent aux couleurs de l’UNAF et du District ont été commandés par l’UNAF. 

Ils sont au prix de 5 euro. 

 

La première réunion de l’UNAF Régionale est prévue en Creuse pour le 15 septembre prochain. 

 

Le Secrétaire de Séance : Quentin BERTHELET. 

Le Président : David WAILLIEZ. 


